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平成３１年（２０１９年）第１回町田市議会定例会 

質   疑   通   告   書 
 

自由民主党（９０分） 

発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
３３ 議員名 

熊 沢 あ や り 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

第７号 

(予算概要 P.1) 

 

（１）平成３１年度当初予算について 

施政方針 

（P.1） 

（P.3） 

（P.5） 

（P.6） 

（P.9） 

（P.10） 

 

（１）市政を取り巻く状況について 

（２）将来を担う人が育つまちをつくる取組について 

（３）安心して生活できるまちをつくる取組について 

（４）賑わいのあるまちをつくる取組について 

（５）暮らしやすいまちをつくる取組について 

（６）行政経営改革の取組について 
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公明党（６０分） 

発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
１９ 議員名 

山 下 て つ や 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

(P.1) 

 

 

（P.3） 

 

 

 

（P.4） 

 

 

（P.5） 

 

（P.6） 

 

 

 

 

（P.7） 

 

 

（P.12） 

 

（１）市政を取り巻く状況において、２０１９年１月１日現

在の人口総数が市制施行後初の人口減少となり、また

２０４０年には人口４０万人を下回る見込みとのこ

とだが、町田市としての対応はどう考えているのか。 

（２）保育に関する施策において、引き続き、待機児童ゼロ

に向けた取り組みを進めていくとのことだが、その一

方で、特別な支援が必要な子どもへの対応や、保育士

の確保と保育の質の維持も必要だと考えるがどうか。 

（３）教員の働き方改革において、新たにスクール・ロイヤ

ーを導入するとのことだが、その活用方法を確認した

い。 

（４）小中学校の体育館の空調設備設置について、具体的に

は、どのように進めていくのか。 

（５）介護が必要なときに、安心して利用できる環境づくり

をどのように進めていくのか、人材の確保、育成、定

着の支援の観点から、具体的に確認したい。また、障

がい者福祉に関しても、どのように考えているのか、

市の考えを確認したい。 

（６）芹ヶ谷公園芸術の杜と（仮称）国際工芸美術館を一体

的に整備するとのことだが、どのように考えているの

か。また、今後、具体的にどのように進めていくのか。 

（７）公共施設再編計画においては、市ではどのような視点

を持って、課題を整理し、再編を進めていくのか。 
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まちだ市民クラブ（６０分） 

発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１４ 議員名 

森 本 せ い や 
 (代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.1、2） 

第７号 

(予算概要) 

 

 

 

 

 

 

 

 

施政方針 

（P.3、4） 

 

 

 

 

 

（P.6～8） 

（１）町田市財政における課題と今後について 

①民生費の伸長や、市税の伸び悩み傾向は変わらない。 

しかしながら、一般会計予算規模は過去最大となり、

市債発行額も前年比１．５倍となった。 

   町田市の財政状況に弱点、留意すべき点は無いか。 

②子ども人口の転入超過が続き、その施策を評価する。 

しかしながら、人口総数の純減は町田市でも始まって

しまった。その中で、町田市は何を主財源としていく

べきなのか。 

現状の主財源とも言える個人住民税について、どのよ

うな政策が、市長の言う税源涵養に繋がっていくのか。

具体的に問う。 

（２）基本目標『将来を担う人が育つまちをつくる』につい

   て 

①新たな導入が言明された『スクール・ロイヤー』は、

行政の直面する児童にまつわる悲惨な事案にいかに

対峙し、どのような効果が期待できるのか。 

町田市子ども家庭支援センターや八王子児童相談所

との連携に関しても併せて問う。 

（３）基本目標『賑わいのあるまちをつくる』について 

  ①（仮称）国際工芸美術館の基本設計委託料が、再度計

上された。昨年の議会におけるどのような指摘を受け

止め、どのような計画変更を行ったのか。 

   同計画と連動するであろう、平成２８年９月議会で

『存続を求める請願』が採択されている本町田の市立

博物館の今後について問う。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１４ 議員名 

森 本 せ い や 
 (代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.6～8） 

 

 

 

 

 

 

（P.11） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ②市立陸上競技場の改修工事について、『負担軽減への

努力』と、『市民との合意形成』という繰り返し言及

される２点において、どのような考えを持って、当該

予算は編成されたのか。 

   仮に完成したとなれば、約１００億円の市税が投入さ

れた競技場となる。施政方針内にある、サッカー以外

の『大規模なスポーツ大会』の実施等、最大限の有効

利用が不可欠であるが、具体的な考えを問う。 

（４）行政経営基本方針『市民の期待にこたえられるよう、

市役所の能力を高める』について 

  ①会計年度任用職員制度について、期末手当などの利点

が強調される反面、雇用の維持・向上が保たれるのか、

雇止めという不安の声も聞かれる。どのように制度設

計を行っていくのか。 

②行政経営改革プランにおいては、『組織経営機能強化』

が挙げられている。その中で効率的な無駄の無い、公

共財産や物品に関する予算編成が行われている筈で

ある。しかしながら、平成３０年度包括外部監査にお

いては、それに大きく反する実態が垣間見えた。法令

上、明確に『良好な管理』が求められている物品管理

の現状について、『法令に反し、社会通念上著しく適

切性を欠く』と、厳しく指摘された。市長の率直な感

想と、問題意識、そして、更なる『組織経営機能強化』

策とは。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１４ 議員名 

森 本 せ い や 
 (代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.12） 

 

 

 

 

（５）行政経営基本方針『いつでも適切な市民サービスが提

供できる財政基盤をつくる』について 

①『町田駅周辺公共施設について、複合化案の作成に向

けた調査・検討を開始する』という言及について、具

体的に問う。 
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保守の会（５５分） 

発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
１７ 議員名 

白 川 哲 也 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.1） 

 

 

 

（P.2） 

 

 

 

（P.7） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）国は出入国管理法の改正を決め、外国人労働者の受け

入れ拡大による生産年齢人口の獲得に動き出したと

ある。町田市においては、市制施行初の人口減少とな

り、生産年齢人口減少の状況が進むことが見込まれる

が、市として対応はどうか。 

（２）オリンピック・ラグビーワールドカップに際し、国際

交流やビジネスのチャンスも数多く控えているとし

ているが、産業政策とどのように関連付けていくの

か。 

（３）芹ヶ谷公園と、貴重なガラス・陶磁器を市立博物館か

ら引き継ぐ（仮称）国際工芸美術館とを一体的に整備

することで、芸術の杜の持つ魅力と個性の更なる向上

を図るとある。（仮称）国際工芸美術館については、昨

年の第２回定例会で予算案が可決されなかった意味

をどのように考えているのか。また、包括外部監査で

国際版画美術館の物品等の管理に関する財務事務の

執行についての不備などが指摘されているが、ガラ

ス・陶磁器等工芸品の管理について適切に管理されて

いるのか。 

（４）野津田公園スポーツの森について、市立陸上競技場の

観客席増設工事を進め、２０２１年の J リーグシーズ

ン開幕までに新たに５，０００席の整備を完了させる

としている。クラブの努力や企業からの寄付などによ

る圧縮はどの程度なされたのか。経済効果など費用対

効果のこれまでの想定と検証はどうなっているのか。 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
１７ 議員名 

白 川 哲 也 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.12） 

（５）一般会計予算が１，５９７億６，０６０万８千円とな

り、過去最大の予算規模になっている。一方で、市税

収入は２００７年の６９８億円をピークに伸び悩ん

でいる。市債は昨年度と比べ５６．６％増加している

が、今後も市債に依存した財政運営を行っていくのか。 

 

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第７号 歳出 １．中学校給食 

運営費 

(P.146) 

（１）昨年との変更点はあるか。 

（２）無料試食実験についての考え方は。 

 

 

 

発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
４ 議員名 深沢ひろふみ 

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第７号 歳出 １．小学校管理 

運営費 

２．中学校管理 

運営費 

(予算概要

P.558) 

（１）テレビ受信料の目的・内容・積算根拠 

は何か。 

第１２号 歳出 １．医業費用 

(P.4) 

 

 

（１）町田市病院事業会計予算にＮＨＫ受信

料支払いは計上されているのでしょう

か。 
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日本共産党（５０分） 

発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
３１ 議員名 

細 野 龍 子 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

(P.3) 

 

(P.6) 

 

 

 

 

(P.10) 

 

 

 

(P.7、8) 

 

（１）「教育で選ばれるまちだ」を目ざすと言いながら中学

校給食の課題に言及しないのは何故か。 

（２）「限られたスペースを大量の交通基盤で埋め尽くすの

ではなく、全体を大きな広場と見立て…新しい駅前に

はそういう思考の抜本的な転換が必要」とはどういう

ことか。また協働して検討をすすめる事業者とはどこ

か。 

（３）「モノレールの開通を視野に入れた、バス乗り継ぎ拠

点の整備や、連節バスの追加導入など、延伸の効果を

最大限発揮できる取組」とは何か。新たなバス路線網

をどのように想定しているのか。 

（４）芹ヶ谷公園芸術の杜、町田薬師池公園四季彩の杜、野

津田公園スポーツの森、南町田グランベリーパーク

（南町田駅周辺地区拠点整備事業）の整備費の総額は

いくらか。また、各々の事業の内訳を問う。 

   （仮称）国際工芸美術館を整備する必要性はあるのか。 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
８ 議員名 田 中 美 穂 

議案番号 要 旨 

第１５号 

 

 

（１）条例改正の目的と内容は何か。 

（２）条例改正による被保険者への負担増の総額と平均値上

げ率はいくらか。 

（３）前年所得２００万円の３人世帯（夫婦、子ども）、年

金所得１５０万円の２人世帯のモデルケースの値上

げ額はいくらか。また、２０１５年度の保険税額と比

較した場合はどうか。 

 

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第８号 歳入 １．歳入 

(P.180) 

（１）第１５号議案 町田市国民健康保険条

例の一部を改正する条例の影響は何か。 

（２）国民健康保険税の税率改定による負担

増の算出根拠は何か。 

（３）繰入金の内容と算出根拠は何か。 

 

 

発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

議案番号 要 旨 

第２４号 

 

 

 

（１）条例提案の目的と内容は何か。 

（２）第２条のタイムスケジュールはどうか。 

（３）第３条にある委員はどのように選ぶのか。 

（４）第７条第４項にある必要があると認めるときに審議会

への出席を求めることができる委員以外の者とは、ど

のような人を想定しているのか。 

（５）公共施設再編計画との関連性を問う。 

 

 


